





refresco, retirándose en seguida. En la puerta, y cuando S. M. subía al carruaje...

El cuerpo universitario acordó colocar dos lápidas en aquel edificio que recuerda la visita de SS. MM.

La real familia se retiró á palacio para tomar algún descanso, y en las primeras horas de la noche se dirigió á la plaza Nueva...

Al retirarse los reyes iluminó la plaza una luz vivísima, producida por cuatro grandes bengalas...

Ayer á la una y media de la tarde, visitaron SS. MM. la fábrica de tabacos. En el patio fue recibida por la autoridad civil...

El piso estaba cubierto de un tapiz y regado de flores hasta el segundo patio, en el cual dieron tres vivas todos los operarios...

Bajo cada una de las arcadas estaban reunidas las cigarreras que á ella correspondían con su maestra á la cabeza...

Al pasar los reyes por delante de cada rancho daban un viva las maestras que era respondido por las subordinadas...

Señora, mi hijo viene á conecer á su madre. Yo soy un indultado de Loja, condenado á diez años de presidio...

Es inútil manifestar el efecto de esta escena en el espíritu de los régios consortes y en el ánimo de los circunstantes...

la magnífica fábrica de fundición de los señores Portilla.

El establecimiento montado en grande escala, es de aquellos que honran, no solo á la localidad que los posee, sino á la nación entera.

El señor gobernador civil de la provincia, recibió á SS. MM. y presentó á los señores Portilla á los reyes que pasaron al interior de la fundición.

A ISABEL II GLORIA DE ESPAÑA, AMPARA, FOMENTA, HONRA AL TRABAJO.

Cuando la Reina leyó esta inscripción dijo al Sr. Portilla que su mas vehemente deseo era el que la industria del país prosperase...

A NUESTRA REINA, GRATITUD ETERNA.

S. M. observó que ella era quien la debía á los sevillanos por sus afectuosas pruebas de cariño.

Los reyes visitaron todos los talleres minuciosamente, siendo recibidos con aclamaciones de júbilo por los operarios empleados en ellos.

Como si hubiera retrocedido á los reproches que su posteridad sería impulsada á dirigir á su memoria, Carlos Sansón cuidó de quemar su retrato antes de morir.

prende, tributó á su laboriosidad los mayores elogios.

SS. MM. se dignaron aceptar un sencillo buffet preparado en un salón, cuyo exornara tan elegante como lujoso.

La parte exterior estaba adornada con una sencilla pero vistosa iluminación, habiéndose colocado sobre la puerta de entrada un escudo de armas flanqueado de banderas nacionales...

El patio, cubierto por un toldo, estaba adornado con multitud de farolillos, transparentes y macetas de olorosas plantas y variadas flores.

En estas, á la iluminación de los farolillos, se había sustituido el gas, que en multiplicados mecheros brillaba entre la ojara de guirnalda de follaje...

El tocador de la Reina, el cuarto de descanso del rey y el tocador de señoras, estaban decorados con tanto lujo como elegancia...

A las once se personaron en el edificio Sus Altezas Reales los señores duques de Montpensier, siendo recibidos con arreglo á la etiqueta usual en tales casos.

Al visitar S. M. el domingo la exposición industrial, le fué ofrecida por el señor gobernador civil de la provincia una preciosa camisa de finísima holanda...

los reyes se organizó la recepción del modo siguiente: en el anexo al torreón de lacayos con el uniforme prescrito en los estatutos del cuerpo...

S. M. entró acompañada del rey, de las damas de honor, de los altos empleados de palacio, de los señores ministros y autoridades provinciales y local...

Cerca de las dos se retiraron los reyes, después de haber hecho grandes elogios de la fiesta y de conversar benévolamente con muchos de los circunstantes.

Segun un diario sevillano parece que el alcázar va á experimentar grandes reformas invirtiéndose gruesas sumas en las mejoras que se han de hacer.

Corre en Sevilla el rumor de que S. M. va á declarar á aquella ciudad sitio real, cuyo rumor es acogido con júbilo...

La moña que la empresa de la plaza de toros regaló á S. M. en la tarde que se dignó la augusta señora concurrir al circo...

Al visitar S. M. el domingo la exposición industrial, le fué ofrecida por el señor gobernador civil de la provincia una preciosa camisa de finísima holanda...

cuya pechera lucian pedras, las armas de España, y á S. A. R. el Príncipe, señora viuda de Barthe, e miento se había hecho.

El señor obispo vicario de Braltar, ha llegado á Sevilla presentando sus respetos á S. M.

El sábado último en la noche, las armas de España, y á S. A. R. el Príncipe, señora viuda de Barthe, e miento se había hecho.

COMUNICADO.

Sr. Director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA:

En vista del comunicado inserto en el número 1.541 de su apreciable periódico, y suscrito por D. Manuel Rovira...

Barcelona 17 de setiembre.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

Príncipe. — A las 8. — El socorro de los mantos. — Baile. — La sociedad de los trece. — Baile.

Zarzuola. — A las 8 1/2. — El Valle de Andorra.

Circo. — A las 8 1/2. — La Sirena.

Circo de Price. — A las 8 1/2. — Gran función de ejercicios ecuestres y gimnásticos.

Exhibición cisiográfica, única en Europa, y espuesta últimamente en Londres. — Hernán Cortés, 16 bajo, once de la mañana, á las 4 de la tarde. — Entrada 4 rs.

El hijo de Enrique IV amaba las artes y las letras, era mas que mediano músico, y razonaba con mucha finura y gusto sobre la pintura...

No dejó de apreciar el mérito que su ministro había dado al geógrafo, y Nicolás Sansón recibió numerosas pruebas del favor real.

Las seducciones de la corte, las relaciones del sabio con los personajes mas ilustres de su tiempo, detentan frecuentemente á Nicolás Sansón en París...

La necesidad del recogimiento y la soledad, y la atracción del hogar paterno, le atraían sin cesar á Abbeville, donde pasaba la mayor parte del año.

En 1635, cuando Luis XIII hizo su entrada en Abbeville, declinó el ofrecimiento de una morada digna de la majestad real...

Un rey de Francia, un Borbon, durmió dos noches bajo el humilde techo de una familia, uno de cuyos descendientes debía un día, en nombre de una ley bárbara y sacrilega, poner la mano sobre otro Borbon...

Singulares juegos, los juegos de la suerte! Carlos Sansón, que fué el tronco de la miserable rama de que yo soy el último vástago, era, según confirma la tradición, descendiente de la misma raza de Nicolás Sansón.

He terminado con aquellos de mis abuelos que fueron ciudadanos; paso á los que han sido llamados verdugos!

II. Carlos Sansón de Longval.

La memoria y la esperanza son los dones mas preciosos que ha recibido el hombre de la Divinidad.

Entregado incesantemente á la consecución de una dicha que siempre se le escapa, doblemente atormentado por esa avidéz y por el sentimiento de su impotencia, no halla algún lenitivo á esa eterna sucesión de decepciones y amarguras...

Solo nosotros en este mundo quizá, estamos desheredados de este beneficio: no habia horizonte para nosotros; avanzábamos hacia las tinieblas.

sado. Dios no nos dejaba mas que la memoria!

Ya lo he consignado: de todos estos recuerdos, el que preferíamos era el que nos trasportaba al tiempo en que nuestra raza no habia sufrido, ni tanto oprobio, ni tantas humillaciones...

Como si hubiera retrocedido á los reproches que su posteridad sería impulsada á dirigir á su memoria, Carlos Sansón cuidó de quemar su retrato antes de morir.

Inútil precaución; la tradición ha transmitido tan fielmente su imagen á sus descendientes, que me basta cerrar los ojos para que aquellas facciones que mi padre me pintaba tantas veces, se reurban, tomen forma y color...

Comprenderase que todos los accidentes de su vida, que todos los detalles de su historia me son familiares; pero además entre los papeles de mi familia hay numerosos documentos que le conciernen.

Si el objeto de estas Memorias hubiera sido solo una especulación, como se ha querido suponer, en estos documentos tenia una mina fecunda de la que uno de nuestros grandes factores modernos, hubiera hecho sin duda alguna hecho surgir una de esas epopeyas novelescas que conducen al lector al décimo volumen sin que decaiga el interés.

Pero yo nunca lo he pensado y deseo vivamente llegar á la parte verdaderamente característica de esta obra, á las revelaciones que he prometido sobre algunos de nuestros grandes dramas históricos y especialmente al martirologio de 1793...

El fin de la historia de Carlos Sansón todo aquello que no tiende á explicar su increíble resolución, todos los episodios de su aventurera existencia, que no tienen una íntima relación con la horrible profesión que abrazó voluntariamente.

Las piezas que yo utilizaré serán de dos clases. Consisten en algunas cartas que ocuparán un lugar en mi relato, y en una especie de confesión en la que mi abuelo ha querido resumir el episodio mas importante de su carrera.

Sin duda en el recogimiento de la vejez, en la hora de las espiancias, cuando las angustias del hombre frente á frente con su conciencia, presentan los temores que sentirá repentinamente su alma...

Durante veinte años habia caminado impasible en su sinistra via. Su corazón, saturado de amargura, habia hallado un infernal consuelo en haberse hecho aquella espantosa pared del destino, que se llama ejecutor: el horror de los hombres le indemnizó de su odio hacia ellos...

Su hijo era piadoso y murió. Nacido y educado en la deplorable condicion de ejecutor, se inclinó sin murmurar bajo el peso del destino que le esperaba. Pero aquel hijo tendria otros á su vez, y Carlos Sansón presintió que tendrian su hora de recelo y de duda como él mismo la tenia...

Desgraciadamente, sea que la muerte le sorprendiese antes de terminar su obra, sea que los desgarramientos de su alma no le hayan permitido concluir la obra dolorosa que se habia impuesto, aquella confesion está incompleta.

Yo debo llenar las lagunas que la hubieran hecho inteligible y unir por medio de una narración los acontecimientos que dejaba sin explicación.

A presencia de los hechos, tan importantes para nosotros, que debian desenvolverse en sus páginas, vista la diferencia legítima del público hacia las humildes desgracias de mi familia, voy á procurar dar movimiento á mi narración, sin que por eso sufra nada la verdad. En lo que añado al manuscrito de Carlos Sansón, será fiel y escrupulosamente de boca de mi padre y de mi abuelo y de las minuciosas notas que me han transmitido, aun en la predicción extraordinaria que anunció á mi abuelo con mucha antelación, la suerte que le estaba reservada.

Carlos Sansón nació en Abbeville en 1635,

y estaba aun en la cuna cuando murieron su padre y madre.

Tenia un hermano llamado Juan Bautista Sansón, nacido en 1624, y por consecuencia de once años de edad mas que él.

Un hermano de su madre, Pedro Brossier, señor de Limeux, recogió á los dos huérfanos, y su bondad y ternura dulcificaron la tristeza de su situación. Tenia una hija que se llamaba Coloma, y sus dos sobrinos partieron con ella, no solo los cuidados que los prodigaba, sino su paternidad.

Coloma Brossier y Carlos Sansón eran casi de la misma edad, y la dulce compañía de la infancia estrechó los lazos de la sangre, predispониéndolos á un afecto reciproco.

La edad de Juan Bautista le separaba de su prima y de su hermano, y destinado por su tío á la toga, reemplazó con gusto su estudio por los juegos de la niñez, y así es que empezaba á profundizar en las austeras fórmulas del derecho, cuando los otros habuacaban aun sus primeras ternezas.

Estas ternezas crecieron con ellos; pero se modificaron el día en que comprendieron podían darse un título mas dulce que el de hermano y hermana.

La amistad se convirtió en amor, y ni Pedro Brossier ni Juan Bautista Sansón la vieron nacer, y ni uno ni otro tampoco descubrieron que se hacia pasión.

Para ellos, Coloma y Carlos eran siempre niños: median los sentimientos que mutuamente se manifestaban ambos jóvenes, por la edad que querian suponerles aun.

Sin embargo, un domingo, después de la comida algún tanto solemne que separa la misa de las visperas, Pedro Brossier anunció á su hija, que la vispera habia concertado para Juan Bautista el cargo de consejero en el presidial de Abbeville.

Coloma y Carlos abrieron la boca para felicitar al nuevo consejero; pero Pedro Brossier les indicó con un signo que no habia acabado aun, y añadió, que para tomar posesion de su cargo, le parecia necesario que Juan Bautista se casase.

Pedro Brossier consideraba la mujer como la piedra angular de todas las posiciones sociales.

Sin comunicarse sus impresiones, los dos jóvenes se dirigieron una mirada jadeante como dos pobres gacelas á quienes el plomo del cazador ha herido mortalmente al mismo tiempo; un siniestro presentimiento les lelabo de espanto, temblaban oír la conclusion del anciano, y las pausas que hacia entre palabra y palabra, les parecian otros tantos siglos.

En cuanto á Juan Bautista, que desde que su tío habia tomado la palabra, paseaba la punta del cuchillo entre sus dedos, y bajaba

DIÑO DE MADRID.

Sa mañana.—San Cipriano y Santa Justa... Cu—Jubilao de Cuarenta Horas en la iglesia hospital de Nuestra Señora del Carmen... Orden de la Plaza.—Servicio para mañana.—Parada. San Fernando.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio...

LIQUIDACION

en paraguas y chanclos.—Gran barato en compositoras plazuela de Matute, núm. 6.—Se remiten a provincias.

ADMINISTRACION PATRIMONIAL

del real sitio del Pardo.—Pastos.—El día 29 del corriente desde las once de la mañana en adelante, se subastarán por esta administración patrimonial en un solo remate los pastos de los cuarteles de Batuecas, Quesada, Portillo, Hito, Valpalomero, Navach s ar, Valdelagana y San Jorg. A la una y media de la tarde la doble subasta que tendrá efecto en la administración general de la real casa y en la de este real sitio, de los cuarteles de Torrelapareda, Aguila y Gotoso, y a continuación el primer remate de los de la Angorrilla, Abulagaz, Sitio Somontes, Castrejón y Trofa; celebrándose el 2.º de estos últimos el día 3 de octubre próximo, a las doce, y por el orden que van señalados. Los pliegos de condiciones estarán de manifiesto en las respectivas dependencias.

COLEGIO DE SAN IGNACIO DE LOYOLA

de 200 clases en lo mismo. Hay las cajas de objetos de escritorio, todo fino, 16 rs. Calle de Alcalá, 6 y 8.

LOS GALONES PARA LOS UNIFORMES

de ayer se han perdido dos sollos de oro sujetos con un anillo del mismo metal, desde la esquina del Prado, palacio del marqués de Alcañices, hasta el Carmen por la acera de la misma iglesia. Se ruega a la persona que los haya recogido los presente en la calle de Cervantes, núm. 8, principal, y sobre agradecerle se gratificará.

AVISO A LOS AFICIONADOS A LA FOTOGRAFIA

Academias preparatorias para carreras especiales.—Informarán en la calle de la Cruz, núm. 11, cuarto segundo, donde se hallará de manifiesto el programa de estudios.

LA SALVADORA, COMPANIA GENERAL para compensar las desgracias de los viajeros por caminos de hierro, ordinarios, costas y mares, y otros riesgos personales tan frecuentes en la vida. Capital social comanditado: 8.000.000 rs. Director gerente: Sr. D. Pedro Ortiz y La Hoz.

El despacho general de billetes de esta compañía se halla establecido en todos los de las diligencias del Norte y Mediodía de España.

DUEÑAS, MEDICO-CIRUJANO-DENTISTA.

Construye toda clase de piezas artificiales para la boca, por todos los sistemas conocidos, y practica todas las operaciones propias de la especialidad del dentista, a que hace años se halla dedicado. Calle de Carretas, núm. 7, Madrid.

REVOLVERS.—GRAN BAZAR: Precio 200 rs. Calle de Carretas, 16, 2.º

PRIMER ANIVERSARIO.

EL SR. D. MANUEL DE NUÑEZ GALLEGOS Y GOMEZ, caballero de campo de S. M. falleció el día 26 de setiembre de 1861.

La misa mayor con vigilia que se celebrará a las diez de la mañana 26 del corriente en la parroquia de San Luis de esta corte, y las demás rezadas que han de decirse el mismo día en la citada iglesia y en la de San José serán todas por el eterno descanso de su alma. La viuda, padre, hijos, hermano y hermana política ruegan a sus amigos la asistencia, y que le encomienden a Dios.

ACADEMIA PREPARATORIA PARA TODAS LAS CARRERAS CIVILES Y MILITARES

Esta antigua y acreditada academia, que se hallaba antes establecida en la plazuela de Puerta Cerrada, 17, principal, se ha trasladado al magnifico local que hoy ocupa, por ser cada día mayor la afluencia de alumnos que concurren a sus clases. Horas de matrícula y de ver al director: de tres a seis de la tarde, todos los días. Se admiten alumnos internos y externos.

MR. LOUIS ERNEST. CIRUJANO DENTISTA DE PARIS Y LONDRES, PREMIADO EN LAS ESPOSICIONES DE PARIS Y DE SEVILLA, tiene el honor de poner en conocimiento de sus amigos y clientes, que despues de visitar Londres y Paris, ha vuelto a esta corte fijando en ella definitivamente su residencia. Ha montado el primer establecimiento de España en su género, dotándole de cuantos nuevos sistemas se han presentado en la actual exposicion universal.

DILIGENCIAS DE LA VICTORIA. SERVICIO DE ANDALUCIA.

Para mayor comodidad de los viajeros sale de Madrid para Sevilla, el coche en el tren-correo los días impares a las ocho de la noche. Todo cuanto pudiera desear esta empresa lo dicen los viajeros que han ocupado sus coches de Sevilla hacen de ella los mayores elogios.

PARAGUAS Y SOMBRILLAS.—FERRANDO Torre Carmen, 4 y 21 y San Sebastian núm. 2.—En estos establecimientos se encuentra un abundante surtido de paraguas, que a la novedad y elegancia reúnen la solidez y los precios arreglados.—Gran colección de abanicos y sombrillas de toda novedad.—Sombrillas y abanicos a propósito para regalos de novia, todo a precios arreglados.

DIEZ, SASTRE DE MILITAR Y PAISANO. En el ya acreditado obrador de la calle de la Caza, 5, principal y costanilla de Santiago, núm. 1, principal, inmediato a Platerías, se siguen haciendo a medida, trajes completos, como los años anteriores.

PARA COMPRAR BARATO, UN COMERCIO NUEVO: los gastos inevitables de su instalacion y el deseo de adquirir parroquia, obligan a vender casi de valde, por lo cual lo anunciamos al publico, que en la calle de Eparteros, o bajada de Santa Cruz, número 6, cuarto principal, se ha abierto, solo por el día, un comercio de lienzos y otros géneros, que se dan al precio de fabrica, como verán los que gusten visitar el establecimiento.

CASA DE CAMBIO, CALLE DEL CARMEN núm. 26. Se cambian monedas y billetes del reino y del extranjero. Descuento de cupones. Compra de toda clase de papel del Estado.

JUGUETES PARA NIÑOS.—CON MOTIVO de las ferias, gran exposicion en el Martillo de Madrid, calle del Desengaño, núm. 10.

ANUNCIOS.

BENEFICIO A LA VISTA.

El doctor Woolfson, recién llegado a esta corte, tiene el honor de ofrecer al respetable publico de Madrid sus servicios para adaptar a primera vista sus graduados y celebrados anteojos y lentes, los cuales fortifican y no fatigan la vista de las personas que tienen necesidad de usarlos por causa de edad avanzada, cortadad de vista, cataratas ó debilidad de ojos. El doctor Woolfson, que ha sido por espacio de muchos años el oculista y óptico de la aristocracia de Inglaterra y de los Estados Unidos, por la guerra de esta nacion ha trasladado su domicilio a Madrid, donde desea ejercer la gran experiencia conseguida en su profesion; las personas que adquieran sus inmejorables lentes, tendrán ocasion de recomendarlos satisfactoriamente, como ha sucedido con eminentes personajes de los paises arriba mencionados. El doctor Woolfson no practicará por ahora su profesion sino para colocar ojos artificiales. Tiene anteojos y lentes de todas clases con armaduras de oro, plata, acero y carey.

La opinion de los periódicos y certificados de personajes distinguidos conocidos en todos los paises, están expuestos al publico en el domicilio del doctor, calle de Tetuan, número 3, cuarto segundo, esquina a la del Carmen.

modestamente los ojos, siendo imposible determinar si el pliegue de su labio superior era consecuencia de una agradable sonrisa ó de la operacion a que se entregaba.

Pedro Brosier continuó. Añadió que la union de su hija con el hijo de su pobre hermana habia sido la ilusion que habia acariciado toda su vida, y que él dia en que preguntando a Juan Bautista qué mujer le convenia elegir, habia contestado que Coloma, fué el mas dichoso de su vida.

Terminó su manifestacion declarando a los que le escuchaban que su respuesta habia sido como convenia a semejante principio, y que apremiando las circunstancias la boda se verificaria en aquella quincena.

Pero Brosier no habia acabado todavía, cuando la joven habia ya dejado su asiento, y pretestando una repentina indisposicion, se encerró en su cuarto, donde dió libre curso a sus sollozos, que durante un instante amenazaron ahogarla. El padre tomó aquella súbita desaparicion por efecto de la emocion natural de una inocente niña que oye pronunciar la palabra matrimonio por la primera vez de su vida; pero si hubiera meditado sus presunciones, y hubiera dirigidó una sola mirada al joven enmudecido y anonadado, como si el dolor le hubiese paralizado, que pasaba y repasaba su mano por su frente pálida, como procurando disipar alguna horrible pesadilla, hubiera podido comprender la verdad; pero Pedro Brosier y Juan Bautista se pusieron inmediatamente a discutir las condiciones del contrato, y siendo picardos uno y otro y tan afectuosas sus relaciones, el deseo de terminar el asunto alejaba de ellos cualquiera otra preocupacion.

Algunas palabras dichas a Coloma, y la fiebre que durante toda la noche abrasó la sangre del jóven, le dieron alguna energia. Al dia siguiente aguardó la hora en que su hermano salia generalmente, y fué a buscar a su padre adoptivo, que reposaba su desmayo a un lado de la chimenea de la sala baja, donde se preparaba la comida. Echóse a los pies del buen hombre, y con un acento que hubiera sido capaz de conmovér a un Santo de piedra, le confesó su amor hacia su prima, y le suplicó no separarla a los que Dios habia destinado tan evidentemente el uno para el otro.

Mientras que Carlos hablaba, Pedro Brosier decantaba e una taza la cerveza contenida en una vasija de estaño y la bebía a sorbos.

Acababa de sorber un nuevo vaso, cuando perdiendo repentinamente la gravedad que le caracterizaba, dió una risotada tan espontánea y violenta, que el pardo licor que contenia su boca, fué rechazado por el espasmo

que elevaba su ancho pecho, y saliendo con mas precipitacion que habia entrado, salpicó con su espuma los alrededores.

Sucedió a aquella risa un acceso de tos que participaba aun de la alegría que le habia causado, sin que por eso dejase de tener tambien un carácter bastante doloroso para arrancarle un hipo de angustia.

Carlos quedó suspeso; pero sus sentimientos eran demasiado apasionados para quedar comprimido por mucho tiempo su estupor. Renovó sus lamentos y procuró enternecer a su tío, dándole a entender cuáles podian ser las consecuencias de la desgracia que iba a consumarse. A su vez llamó en su ayuda el recuerdo de una hermana querida, evocó su sombra, y aquella sombra intercedió con él, no solamente por el bienestar, sino por la vida de su hijo.

El señor de Limeux llevaba tan lejos su respeto al derecho de primogenitura, como lo hubiera hecho un señor de Coucy, si hubiera habido señores de este título en aquel tiempo.

Aquel no era un mal hombre; pero era un hombre que habia ignorado completamente lo que era paston, y creia sumamente lógico negar lo que no conocia. Para él la vida tenia su programa; aquel programa proveia a todos los incidentes de alguna importancia, y estaba firmemente convencido de que solo a Dios pertenecia modificarlo.

La insistencia de Carlos heria sus sentimientos tradicionales y cesó de reir, hablando a su sobrino con una severidad a que no estaba acostumbrado. Dijole que a su edad y en su posicion, se pensaba en hacer suerte sirviendo al rey; pero no en enriquecerse tomando mujer. Añadió que una vez resuelto a desposar a su hija con el mayor de sus sobrinos, aquel a quien la Providencia habia destinado para perpetuar su raza, nada en el mundo podria decidirse a darsela a un segundon, y le echó en cara su ingratitude.

Carlos se levantó vacilando y salió de la sala con la cabeza baja; sentada en el suelo, descubrió la figura de una mujer detrás de la puerta del corredor.

Era Coloma, que habia escuchado la conversacion de su padre con el que amaba y que lleva, oculto el rostro entre sus manos.

Al oír los pasos de su amigo ella no levantó la cabeza, y Carlos por su parte pasó silencioso a su lado, abismado en su desesperacion.

Ambos habian comprendido que todo habia concluido para ellos en este mundo.

El jóven dejó inmediatamente el asilo de su infancia, y se refugió en casa de un pariente que vivia en Amiens, viniendo despues a Paris.

queridas de mis abuelos, y sin embargo, me ha bastado hablar de las largas conversaciones y de las dulces expansiones del pasado, para que inmediatamente se destacasen de las brumas que he dejado tras mí, las imágenes de los que amaba y me amaban.

He oído erugir el pavimento bajo sus pies, ha atravesado el vasto salon y ha venido a sentarse en el ancho sillón de terciopelo amarillo de Utrecht, y que marcaba su sitio al lado de la chimenea vacia ya desde hace tiempo; ha fijado en mí sus ojos dulces y tristes y la pesadrosa sonrisa que le era familiar se ha deslizado en sus labios; he vuelto a hallar en su rostro a quella muda, aquella triste elocuencia que tantas veces he recordado en mi juventud, y siento palpitar mi corazón en mi pecho, y la emocion me ahoga, y el antiguo verdugo de Paris llora y gime como un niño, como lloraba y gemia el dia en que mi padre le dijo: ¡Hijo mio, hasta que nos veamos otra vez en un mundo mejor!

Rezar, ilusionarnos, amarnos y hablar eran nuestras distracciones y ocupaciones cotidianas.

de otro modo que por la hipótesis y las conjeturas; yo sin embargo deseo salir de ella para entrar en el dominio de la realidad.

En el siglo XV mi familia estaba establecida en Ableville, y tiene un lugar honroso en la historia de aquella ciudad, hasta el dia en que uno de sus miembros la hace descender repentinamente al último grado de la escala social.

Si aceptara como exactas las suposiciones de mi abuelo, debería confesar que cuando volvemos a hallar a los Sanson instalados en la ciudad pierda, han decaído algun tanto de su antiguo esplendor.

No tienen ya parte en los honores de una corte ducal, formaban parte de aquella elevada ciudadanía provista de feudos, que servia de lazo de union entre los hidalgos y el tercer estado que tenia como los primeros el privilegio de servir al príncipe en calidad de oficiales y que absorbía a espensas del segundo las dignidades y honores municipales.

Por esto fué el haberse sucedido muchos Sanson en el regidorato de la capital del condado de Ponthieu.

Uno de los miembros de aquella familia sirvió a Enrique IV en todas sus guerras y fué gravemente herido en Fontaine-Francaise, donde el Bernés mismo estuvo a punto de ser apresado y muerto por un peloton de caballeria española. Cuando la paz de Vervins puso fin a la guerra civil y extranjera, que assolaba el reino, aquel bravo compañero del gran Enrique volvió a su ciudad natal, y pasó en ella sus últimos dias rodeado de la estimacion y veneracion de sus conciudadanos, muriendo en ella el 3 de mayo de 1593.

Su nieto fué uno de los hombres mas notables de la primera mitad del siglo XVII: llamábase Nicolás Sanson y fué el padre de la geografía moderna.

Nacido en 1600 este ilustre sabio, tenia ya una reputacion en opea, cuando el cardenal de Richelieu, que no queria dejar arribo a un hombre capaz de secundarle en sus vastos designios de colonizacion trasatlántica, le asignó una pension conveniente y le honró con su afecto particular.

Agtadar al omnipotente ministro era el medio mas seguro de conquistar el favor del fantasma real, en nombre del cual aquel poderoso géntio gobernaba. Otras razones recomendaban a Nicolás Sanson a la atencion del monarca.

La historia ha juzgado a Luis XIII confundiendo al hombre con el soberano, ha envuelto a ambos en la misma acusacion de nulidad. Nada es menos exacto.

que el tiempo en que los Sanson eran hombres.

Mi abuelo nos ha contado que en un viaje que hizo a Milan halló en la Biblioteca Ambrosiana antiguos pergaminos en los que un Sanson, senescal del duque de Normandia, Roberto el Magnifico, mas conocido con el nombre de Roberto el Diablo, figuró como cruzado para la Tierra Santa.

Los estudios históricos y arqueológicos ocuparon todos los ocios de mi abuelo y nos decia que todos los antiguos cronistas que habia compulsado como Villehardouin, Guy, arzobispo de Tiro, Martial d'Auvergne, Rigaud y el señor de Joinville, designaban a los Sanson como caballeros mesnaderos de los duques de Normandia, que habian tomado parte, no solo en las cruzadas, sino en la conquista de Inglaterra y en las expediciones de Roberto Guiscard y de sus hijos, cuando estos heroicos aventureros neustrienses marcharon para socorrer al Papa contra las incursiones de los sarrazenos y fundaron los principados y reinos de la Italia meridional.

Esta es la leyenda, y aunque no sea mas que de familia, diré que no sé de pueblo alguno que explique los misterios de su origen.

que el tiempo en que los Sanson eran hombres.

Mi abuelo nos ha contado que en un viaje que hizo a Milan halló en la Biblioteca Ambrosiana antiguos pergaminos en los que un Sanson, senescal del duque de Normandia, Roberto el Magnifico, mas conocido con el nombre de Roberto el Diablo, figuró como cruzado para la Tierra Santa.

Los estudios históricos y arqueológicos ocuparon todos los ocios de mi abuelo y nos decia que todos los antiguos cronistas que habia compulsado como Villehardouin, Guy, arzobispo de Tiro, Martial d'Auvergne, Rigaud y el señor de Joinville, designaban a los Sanson como caballeros mesnaderos de los duques de Normandia, que habian tomado parte, no solo en las cruzadas, sino en la conquista de Inglaterra y en las expediciones de Roberto Guiscard y de sus hijos, cuando estos heroicos aventureros neustrienses marcharon para socorrer al Papa contra las incursiones de los sarrazenos y fundaron los principados y reinos de la Italia meridional.

Esta es la leyenda, y aunque no sea mas que de familia, diré que no sé de pueblo alguno que explique los misterios de su origen.

que el tiempo en que los Sanson eran hombres.

Mi abuelo nos ha contado que en un viaje que hizo a Milan halló en la Biblioteca Ambrosiana antiguos pergaminos en los que un Sanson, senescal del duque de Normandia, Roberto el Magnifico, mas conocido con el nombre de Roberto el Diablo, figuró como cruzado para la Tierra Santa.